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ВЫЗВАЛА  ИНТЕРЕС ВРАЧАМ ПОНРАВИЛОСЬ
НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

СТОЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ – НАША ГОРДОСТЬ!

Потому что в будущем 
году, дорогие друзья, нас 
ожидает не менее заме-
чательное событие, чем 
75-летний юбилей альма 
матер: исполняется сто 
лет со дня выхода в свет 
первого номера журнала 
«Сибирское медицинское 
обозрение»!

У истоков создания пер-
вого в Сибири медицинско-
го журнала стояли такие 
известные красноярские 
деятели в области кли-
нической медицины, об-
щественного здоровья и 
здравоохранения региона, 
как В. М. Крутовский, П. И. 
Мажаров, Р. К. Пикок, П. Н. 
Коновалов и другие ( вот 
бы отследить судьбу каж-
дого!), и, право же, было 
бы негоже не воспользо-
ваться таким благоприят-
ным обстоятельством для 

поднятия имиджа нашего 
вуза. По решению Ученого 
совета которого в 2001 году 
и был возрожден выпуск 
этого журнала, закрытого в 
свое время пришедшими к 
власти большевиками.

Да и самому журналу 
такая реклама будет вовсе 
не лишней. Особенно в 
свете тех усилий, которые 
предпринимаются руко-
водством нашего вуза в 
последнее время  с целью 
превращения журнала в 
настоящую трибуну науч-
ной мысли. 

Пишу эти пафосные 
строчки, а перед моими 
глазами уже встает специ-
альный номер журнала, 
посвященный вековому 
юбилею, и я даже успе-
ваю разглядеть некото-
рые его страницы. Вот, 
например, научная статья, 

опубликованная в журнале 
«Сибирское медицинское 
обозрение» почти полтора 
десятилетия назад о том-
то и том-то, а вот рассказ 
главного врача Краснояр-
ского ЛПУ о новой врачеб-
ной технологии, предло-
женной тогда журналом и 
о том, скольким людям за  
эти полтора десятилетия 
оказана более эффектив-
ная врачебная помощь.

А вот и та самая публика-
ция в журнале о маркерах, 
за которые потом группа 
наших ученых получила 
Государственную премию 
Правитель-
ства Россий-
ской Федера-
ции.

А вот…
Скажете, 

ф а н т а з и и 
все это? Да 
нисколько! Я 
помню, на-
пример, как 
шумно от -
мечались  в 
нашей стра-
не подобные 

юбилеи в прошлом, ну хотя 
бы той же газеты «Прав-
да». И не только юбилеи: в 
1989 году газете, в которой 
я тогда работал, исполни-
лось всего 20 лет, совсем 
ничего, но как ее отметила 
редакция и ее работодате-
ли, как сейчас бы сказали? 

Собрали нас всех в Ко-
лонном зале Кремля, в при-
сутствии многих министров 
отраслевых министерств, 
партийных руководителей, 
и столько слов было сказа-
но в адрес «Социалистиче-
ской индустрии», что ей-ей, 
еще немного, и за пле-

чами у меня 
выросли бы 
крылья.

( О с та л ь -
ное в вузов-
ской газете 
опускаю).

А что мы? 
Ч е м  м ы 
хуже? Неу-
жели не вос-
пользуемся 
таким пово-
дом?

Н у,  с к а -

жем, в Кремль нас уже не 
пригласят, другие сейчас 
времена, но что  мешает 
объявить во всеуслышание 
о том, что весь 2018 год, 
скажем, наш университет 
будет жить под знаком 
столетия первого в Сибири 
медицинского журнала? 

Что запланирована на 
весну или осень проведе-
ние в наших стенах науч-
но-практической конфе-
ренции и непременно с 
международным участием, 
скажем, на тему «Научная 
статья в научном медицин-
ском журнале»? 

Что, пригласив на нее 
«своих» и «чужих» научных 
светил и подключив к это-
му студенческое научное 
общество, мы получим 
хорошую возможность для 
того, чтобы о нашем уни-
верситете узнало как мож-
но больше людей?

Разве столетняя история 
первого в Сибири научного 
журнала это не повод по-
говорить о науке вообще 
и о медицинское науке – в 
частности?

А какие открытия нас 
могу ожидать на этом пути, 
покопайся наши студенты в 
архивах, сколько интерес-
ных фактов будет извлече-
но из небытия? 

Разве такая история тро-
гает нас меньше, чем, ска-
жем, количество порублен-
ных  голов опричниками во 
времена Ивана Грозного? 

Словом, я полагаю, что 
есть что обсудить, в том 
числе, и, пригласив на 
такую научно-практиче-
скую конференцию наших 
коллег из других регионов 
России: пусть поделятся 
своим опытом проведения 
аукционов при производ-
стве журналов и подго-
товкой научных статей к 
публикации.

А пока… 
А пока с приближающим-

ся  75-летием КрасГМУ  
всех! 

И с наступающим в буду-
щем году столетним юби-
леем журнала «Сибирское 
медицинское обозрение»!

Виталий ПЫРХ

Предвижу, что, прочитав заголовок, некоторые 
в недоумении пожмут плечами: с чего это вдруг 
редактор газеты заговорил о каком-то столет-
нем юбилее, когда не отпраздновали еще тот, 
что у университета «на носу»?  Но речь в этой 
заметке пойдет не об университете... 

ПРОШУ СЛОВА!

Поздравляем клинического ординатора кафедры 
урологии Туяну Очировну Дугаржапову (зав. кафе-
дрой - д. м. н. Ф. П. Капсаргин ), занявшую I место в 
первом открытом урологическом форуме-конкурсе 
молодых ученых-инноваторов "От идеи до проек-
та", проведенного в рамках X юбилейной межрегио-
нальной научно-практической конференции уроло-
гов Восточной Сибири с международным участием 
«Актуальные вопросы клинической и амбулаторной 
урологии».

Туяна Очировна также награждена программным коми-
тетом XVIII Всероссийской конференции молодых ученых 
по математическому моделированию и информацион-
ным технологиям за лучший доклад на заседании секции 
"Информационные технологии" на тему: "Визуализация 
объектов медицинских изображений на основе шиар-
лет-преобразования».

ОТ ИДЕИ ДО ПРОЕКТА

Руководитель лаборато-
рии БиоМеТ Анна Кичкайло 
была приглашена на конфе-
ренцию оргкомитетом и вы-
ступила на ней с устным до-
кладом «Управляемая маг-
нито-механическая терапия 
опухолей с использованием 
наночастиц, модифициро-
ванных аптамерами». 

Ее доклад был выслушан 

с большим интересом, а сам 
Лари Голд отметил суще-
ственный прогресс в работе 
лаборатории, и сказал, что 
во Франции внимательно 
следят за успехами красно-
ярских медиков. Тем более, 
что есть за чем: больше 
всего научное сообщество 
впечатлило именно приме-
нение аптамеров в клини-

ке – уже проведено три 
операции по удалению 
глиобластомы головного 
мозга, в которых в ка-
честве препарата, кон-
трастирующего границы 
опухоли, использовали 
спрей на основе аптаме-
ров. 

Способствовать вы-
воду в клинику средств 
диагностики и терапии на 
основе аптамеров – ос-
новная цель организато-
ров конференции. 

В этом году в ее работе 
участвовало 147 чело-
век, было представлено 
28 устных и 48 постер-

ных докладов, а проходило 
все во дворце Palaise de la 
Bourse. 

Установлены научные 
связи с коллегами, по ито-
гам переговоров подана 
заявка на международный 
грант в Американскую ас-
социацию опухолевых за-
болеваний мозга (Канада, 
Италия, Россия). 
На снимке: «отец»  апта-
меров Лари Голд с Анной 

Кичкайло.

Семинар был организо-
ван совместными усилиями 
сотрудников кафедры аку-
шерства и гинекологии ИПО 
КрасГМУ и специалистами 
региональной обществен-
ной организации «Общество 
содействия развитию кос-
метологии, реконструктив-
ной и косметологической 

гинекологии» (РОО КОГИН) 
федерального медико-био-
логического агентства ФГБУ 
ГНЦ РФ ФМБЦ им. А. И. 
Бурназяна, кафедры дерма-
товенерологии и космето-
логии с курсом клинической 
лабораторной диагностики.

На семинаре, открытом 
деканом ИПО КрасГМУ Е. 
А. Юрьевой, с докладами  
выступили заведующая 
кафедрой акушерства и ги-
некологи ИПО,  д.м.н., до-
цент М. И. Базина, заведу-
ющая кафедрой дермато-
венерологии и косметоло-
гии с курсом клинической 
лабораторной диагностики 
ИППО ФГБУ ГНЦ РФ ФМБЦ 
им. А.И. Бурназяна ФМБА, 
д. м. н., профессор Е. В. 
Липова. 

Профессор кафедры дер-
матовенерологии и космето-
логии с курсом клинической 
лабораторной диагностики 
ИППО ФГБУ ГНЦ РФ ФМБЦ 
им. А. И. Бурназяна ФМБА, 
д. м. н. М. Р. Рахматулина 
представила российские и 
международные клиниче-

ские рекомендации по диа-
гностике и лечению ИППП. 

Доцент кафедры дерма-
товенерологии и космето-
логии с курсом клинической 
лабораторной диагности-
ки ИППО ФГБУ ГНЦ РФ 
ФМБЦ им. А. И. Бурназяна 
ФМБА, к. м. н. И И. Глазко 
выступила с сообщением 
«Сифилис и беременность. 
Особенности тактики ве-
дения. Разбор клинических 
ситуаций».

На базе кафедры - центра 
симуляционных технологий 
доцент кафедры дермато-
венерологии и косметоло-
гии с курсом клинической 
лабораторной диагностики 
ИППО ФГБУ ГНЦ РФ ФМБЦ 
им. А. И. Бурназяна ФМБА, к. 
м. н. А. С. Чекмарев  провел 
 мастер-класс «Радиоволно-
вые и высокочастотные ме-
тоды деструкции новообра-
зований кожи и слизистых».

Практические врачи аку-
шеры-гинекологи, дерма-
товенерологи, косметологи 
отметили высокий уровень 
подачи информации и вы-
разили мнение о необхо-
димости проведения ма-
стер-классов в рамках по-
следующих образователь-
ных мероприятий.

22-23 сентября в г. Бордо ( Франция) прошла науч-
ная конференция «Aptamers in Bordeaux» -- это глав-
ное мероприятие, посвященное селекции, модифика-
ции и применению аптамеров, основанное «отцом» 
этих лигандов Лари Голдом. Приняла в нем участие и 
представитель нашего университета.

16 сентября в нашем университете был проведен междис-
циплинарный образовательный семинар «Урогенитальные 
инфекции и кожная патология гениталий», аккредитованный 
в рамках непрерывного медицинского образования с кре-
дитными баллами (6 зачетных единиц).
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УЧЕБА

6 сентября состоялось 3-е заседание экс-
пертной комиссии по отбору претендентов на 
выплату стипендий Президента Российской 
Федерации и Правительства Российской Феде-
рации студентам и аспирантам, обучающимся 
по образовательным программам высшего об-
разования по очной форме по специальностям 
или направлениям подготовки, соответствую-
щим приоритетным направлениям модерниза-
ции и технологического развития Российской 
экономики.

Утверждены следующие кандидатуры на получе-
ние стипендий Президента Российской Федерации 
по приоритетным направлениям модернизации и 
технологического развития Российской экономики 
на 2017-2018 учебный год:

•   Татьяна Александровна КУЦАКОВА, сту-
дентка 601-й группы очной формы бюджетной 
основы обучения специальности «Медицин-
ская кибернетика».

•  Мария Олеговна ВОРОБЬЕВА, студентка 
402-й группы очной формы внебюджетной 
основы обучения специальности «Фармация».

Стипендия Президента РФ назначена на 2017-
2018 учебный год с 01. 09. 2017 г. по 31. 08. 2018 г.

 Утверждены следующие кандидатуры на получе-
ние стипендии Правительства Российской Федера-
ции по приоритетным направлениям модернизации 
и технологического развития Российской экономики 
на осенний семестр 2017-2018 учебного года:
•   Александр Александрович ПРИХОДЬКО, 

студент 403-й группы очной формы бюджет-
ной основы обучения специальности «Меди-
цинская кибернетика».

•  Полина Евгеньевна СЕРБАТ, студентка 
403-й группы очной формы бюджетной осно-
вы обучения специальности «Медицинская 
кибернетика.

•  Анастасия Дмитриевна СЕРГИЕНКО, сту-
дентка 202-й группы очной формы бюджетной 
основы обучения специальности «Фармация».

•  Дарья Николаевна ЧЕРНЯВКО, студентка 
301-й группы очной формы бюджетной основы 
обучения специальности «Фармация».

Стипендия Правительства РФ назначена на осен-
ний семестр 2017-2018 учебного года с 01. 09. 2017 
г. по 28. 02. 2018 г.

И еще о том же: в соответствии с приказом № 860 
от 29 августа 2017 года Министерства образования 
и науки РФ 

Безденежных Анне Федоровне –  очному 
аспиранту кафедры нервных болезней с кур-
сом медицинской реабилитации ПО назначена 
стипендия Президента Российской Федерации;

Зуевой Любовь Федоровне –  очному аспи-
ранту кафедры лучевой диагностики ИПО на-
значена стипендия Правительства Российской 
Федерации.

Присоединяемся к поздравлениям победителям!

СТИПЕНДИИ – 
ЛУЧШИМ!

УЛЫБКА ЭТОГО ГОДА

А то, что такое совместное 
сотрудничество эффективно 
и перспективно  свидетель-
ствуют уже проведенные ме-
роприятия. Последнее из 
них касается международной 
акции "Улыбнись - 2017", про-
веденной в Томске с при-
влечением отечественных 
и зарубежных пластических 
хирургов и микрохиругов для 
коррекции врожденной пато-
логии у детей.

В ней принимали участие 
мировые знаменитости. Док-
тор Партха Садху (Индия), 
например, – ведущий че-

люстно-лицевой хирург меж-
дународной благотворитель-
ной акции «Operation Smile», 
выполнивший более 4 500 
операций в области хирур-
гии расщелин губы, нёба и 
ортогнатической хирургии.                                                                                                                            
Ольга Николаевна Белых 
(Иркутск) – челюстно-лицевой 
хирург высшей категории, 
кандидат медицинских наук.                                                         
Операции у детей и взрослых 
с врожденными и приобретён-
ными пороками кисти и орто-
педическими заболеваниями 
выполнил Владимир Завару-
хин, долгое время работавший 

в Санкт-Петербурге в институ-
те имени Турнера.

1 июня на базе областного 
перинатального центра про-
шел семинар по комплекс-
ному подходу к диагностике 
и лечению детей с челюст-
но-лицевыми аномалиями. 
На встрече выступили врачи 
из Индии, Санкт-Петербурга, 
Иркутска и Томска. Специ-
алисты обсудили аспекты 
ультразвуковой диагностики, 
генетики, педиатрии, невро-
логии, оториноларингологии, 
челюстно-лицевой и пласти-
ческой хирургии, ортодонтии, 
логопедической и психологи-
ческой реабилитации.

Скрининг посетили 76 
человек, возрастная кате-
гория от 3 месяцев до 35 
лет, больше детей до 8 лет.                                                                                    
Хирургическую помощь по-
лучили 41 человек, было вы-
полнено 28 челюстно-лицевых 
операций (ринохейлопласти-
ка, уранопластика), 14 опера-

ций на кисти, три реконструк-
ции ушной раковины.

Примечательно, что ак-
тивное участие в этой заме-
чательной акции приняла 
студентка 410-й группы ле-
чебного факультета нашего 
университета Кристина Ко-
бер, которая на протяжении 
четырех операционных дней 
по 12-14 часов помогала во 
всех операциях Партху Садху.                                                                 
За добросовестную волонтер-
скую деятельность Кристина 
получила благодарность от 
ведущего пластического хи-
рурга и приглашение в Ин-
дию для учебы и стажировки.                                                                                                  
Такая индивидуальная про-
фессиональная подготовка 
по микрохирургии и пласти-
ческой хирургии способных 
и перспективных студентов 
КрасГМУ будет продолжена в 
рамках подготовленного дого-
вора о сотрудничестве между 
нашим университетом и НИИ 
микрохирургии Томска.

Между тем, в октябре ми-
нувшего  года Филипп Вла-
димирович уже был отчис-
лен за неуспеваемость, а 
восстановившись в феврале 
на 5-ый курс, уверял и де-
канат, и своих родителей, 

что пройденный урок усво-
ен и что у него проблем с 
учебой больше не будет.                                                                       
Но слова своего не сдержал. 
Крайне редкое посещение за-
нятий, абсолютное отсутствие 
знаний и мотивации к учебе 

привели его к тому же резуль-
тату, что и в прошлый раз.

И, к сожалению, отчисления 
шестикурсников могут продол-
житься. Так, например, при 
получении неудовлетвори-
тельных результатов на бли-
жайших переэкзаменовках, в 
список на отчисление попада-
ют следующие студенты:
• Д. А. Токарев  – 603-я 
группа.
• И. И. Лебедева – 611-я 

группа.
• А. К. Сидоров – 609-я 
группа.
• В. А. Хананов – 629-я  
группа.
• А. К. Ховалыг – 629-я 
группа.
• М. И. Додобоев – 624-я  
группа.
• И. А. Гецманов – 625-я  
группа.

Есть над чем задуматься…

Андрей ГАЗЕНКАМПФ,
декан лечебного  

факультета.

За годы учебы в КрасГМУ 
она опубликовала в научных 
изданиях шесть статей и 
участвовала в четырех кон-
ференциях всероссийского 
и международного уровней. 

Вот переживания Марии на-
кануне выпуска (из ее странич-
ки на университетском сайте):

«Что делать дальше? 
Куда идти?» – эти вопросы 
часто задают себе студенты 
по окончании учебного за-
ведения ( и я – не исключе-
ние). Когда время прибли-

зилось к защите выпускной 
квалификационной работы,  
в голове было «пусто», что 
еще больше ввергало меня 
в панику. Что же меня так 
сильно пугало? Точно не 
сама защита работы, а то, 
что будущее на ближай-
шее время безызвестно. 
Устроюсь ли на работу? 
Куда возьмут и возьмут 
ли?  Смогу ли работать по 
профессии? А если не возь-
мут, то, что делать тогда? 
Замкнутый круг…»

А вот что она писала уже 
после получения диплома:

«Прошла защита, диплом 
в руках, все, иди и работай!. 
Но паника осталась. Слава 
Богу, все получилось: придя 
на собеседование в центр 
лечебной педагогики, и… 
меня взяли!

Однако легче стало не на-
много, ведь решилось только 
часть вопросов, а один из 
главных из них  – «Полу-
чится ли у меня? Какой я 
есть и каким я буду специ-
алистом?» – завис. Почти 
сразу после трудоустройства 
мне предложили лететь в 

Москву на мини-обучение, 
организованное Московским 
центром лечебной педагогики 
по работе со слепоглухими 
людьми. Дав согласие – я 
сделала большой шаг (это я 

поняла только сейчас, а не 
тогда). Почему тогда не было 
такого понимания? Отвечу 
откровенно: да потому что 
паника никуда не убегала, 
ведь это – столица России + 
на обучение вместе со мной 
ехали еще и профессионалы, 
наверняка имевшие огром-
ный опыт в работе по этому 
направлению, а я – только 
что закончивший университет 
человек, с «пустой», как мне 
казалось, головой …». 

Но вот наша «героиня» в 
Москве. В Центре лечебной 
педагогики, куда Мария прие-
хала на учебу. Было, конечно, 
от чего растеряться…

«Когда я пришла на обу-
чение, люди с таким удив-
лением смотрели на меня и 
спрашивали: «А у нас что, за 
Уралом обучают клинических 
психологов?  В медицин-
ском?»  

У всех такое впечатление, 
что за Уралом и жизни-то нет 
никакой». 

Но, как говорится, не боги 
горшки обжигают, и вскоре 
выяснилось, что из 30 про-
ходящих «входной» контроль 
по уровню знаний пороговые 
значения  преодолели только 
7 человек. 

Мария оказалась в их числе! 
И тут оказалось, что и у 

нас, «за Уралом», тоже не 
лыком шиты.

«В ходе учебы я стала по-
нимать, что много информа-
ции уже знаю, и это заметила 
не только я, но и специали-
сты, которые говорили: «О, 
да у вас такая хорошая база 
оказывается! Вы понимаете 
и воспроизводите столько 
нужной информации, что это 
становится приятным». Важ-

ным открытием для меня, по 
окончании обучения, стала 
не только новая информа-
ция, но и осознание того, 
сколько же вещей я помню 
и знаю». 

А завершалось обучение 
защитой работы, и с первого 
раза это оказалось под силу 
лишь 11-ти обучающимся из 30. 

И снова Мария была в их 
числе!

Стоит ли удивляться тому, 
что после своего возвраще-
ния из Москвы в Красноярск 
она посетила деканат своего 
родного факультета и побла-
годарила за хорошую подго-
товку за годы, проведенные в 
стенах КрасГМУ!

«И вместе со специалиста-
ми, с которыми я обучалась, 
хочу выразить свою искрен-
нюю благодарность нашему 
университету за те нужные 
и полезные знания, которые 
я приобрела здесь, и за то 
чувство уверенности в себе 
и в своей профессиональной 
деятельности. Буду разви-
ваться дальше».

Владимир Федорович Байтингер директор НИИ микро-
хирургии (г.Томск) и по совместительству профессор 
кафедры оперативной хирургии и топографической 
анатомии КрасГМУ вышел с инициативой о заключении 
договора о сотрудничестве. В соответствии с настоя-
щим договором наш университет и НИИ микрохирургии 
Томска принимают на себя взаимные обязательства по 
совместной индивидуальной организации и обеспе-
чению теоретической и практической подготовки лиц, 
получающих высшее и непрерывное профессиональное 
образование в разделах пластической и общей хирургии, 
микрохиргии.

Бывший студент 603-й группы лечебного факуль-
тета Филипп Колесников девятого октября этого года 
отчислен из нашего университета БЕЗ ПРАВА НА ВОС-
СТАНОВЛЕНИЕ. Так как  имел академическую задол-
женность по всем дисциплинам 10-го семестра и не 
приступал к занятиям в текущем учебном году.

Сказать о том, что наш университет готовит хороших специалистов, значит, ни-
чего не сказать: это и так хорошо известно. Но как говорил когда-то «вождь всех 
народов» ( а, может быть, ему просто приписывают эти слова?) одна смерть это 
трагедия, а миллионы смертей – просто статистика. Именно это пришло в голову, 
когда в разгар лета на университетском сайте был размещен сюжет Ирины Олеговны 
Логиновой «История Марии Ивановой, или о том, как в Москве оценили ее уровень 
подготовки». История показалась поучительной, и мы решили ознакомить с нею и 
читателей «Медика». 

Знакомьтесь, Мария Иванова – выпускница нашего 
университета, специальность «Клиническая психоло-
гия». Средний балл диплома Марии 4,77.

И ВСЕ-ТАКИ ОТЧИСЛЕН!

ИСТОРИЯ МАРИИ ИВАНОВОЙ
о том, как в Москве оценили ее уровень подготовки

КОГО МЫ ГОТОВИМ
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МЕДИЦИНА И МИЛОСЕРДИЕ

ЯРКОЕ СОБЫТИЕ 
В СТОМАТОЛОГИИ СИБИРИ

ДОСТУПНАЯ 
СРЕДА

БОЛЬНИЧНАЯ 
КЛОУНАДА

ВОЗМОЖНОСТИ 
ФИЗИЧЕСКОЙ 

 КУЛЬТУРЫ

Находясь в географи-
ческом Центре Азии, 
конференция собрала 
известных в России и 
за рубежом доклад -

чиков  и  лекторов  и 
вызвала большой ин-
терес у стоматологиче-
ской общественности. 
Нелишне  отметить , 

что впервые в истории 
российской стоматоло-
гии отдаленный регион 
России посетили од-
новременно и высту-
пили с докладами два 
паст-президента Меж-
дународной федера-
ции стоматологов, ос-
нованной в 1900 году 
в Париже: M. Aerden 
(Бельгия) – президент 
FDI  2005-2007,  T.C. 
Wong (Гонконг) – пре-
зидент FDI 2013-2015. 

Выработанный фор-
мат научно-практической 
конференции серии «Си-
бирско-Азиатский стома-
тологический форум» с 
периодичностью один раз 
в два года, вызывает не-
поддельный интерес не 
только в России, но и за ру-
бежом, поскольку является 
высокопрофессиональной 
и культурной площадкой, 
работающей на благо оте-
чественной и международ-
ной стоматологии.

Нынешним летом в Кызыле состоялась Все-
российская научно-практическая конференция 
с международным участием «II Всероссий-
ский Сибирско-Азиатский стоматологический 
Форум». Она была проведена в соответствии 
планом научно-практических мероприятий 
стоматологической Ассоциации России, ор-
ганизована Министерством здравоохранения 
Республики Тува и в ее работе активно уча-
ствовал наш университет.

Одним из самых добрых, позитивных и наших 
любимых университетских добровольческих 
проектов является «Больничная клоунада». 
Это когда студенты КрасГМУ в костюмах кло-
унов с большим удовольствием и легкостью 
поднимают настроение даже самым капризным 
маленьким пациентам. А как мы знаем, хорошее 
настроение - залог скорейшего выздоровления!

ФОТОФАКТ

С 26 по 30 сентября в нашем городе  впер-
вые проходил региональный чемпионат для 
людей с инвалидностью «Абилимпикс- 2017». 
Впервые в рамках национального проекта на 
региональном этапе было представлено 20 ком-
петенций, по которым участники чемпионата со-
ревновались, чтобы получить звание «лучший».                                                                                                       
А после подписания ректором нашего университета 
с  координационным советом регионального чемпио-
ната «Абилимпикс -2017» договора о сотрудничестве, 
наш вуз стал Центром регионального чемпионата по 
компетенции «массаж» для людей с инвалидностью 
по зрению.

На площадке фармацевтического колледжа подтвер-
ждали звание мастера по массажу восемь участников, 
семь из которых его выпускники, всего лишь несколько 
лет назад получившие образование «медицинская се-
стра/медицинский брат по массажу».

Полученное образование помогло им найти себя, 
стать полезными обществу, создать семьи, собственный 
бизнес.

П о б е д и т е л е м  ч е м п и о н а т а  п р и з н а н  в ы -
пускник колледжа 2006  года Антон Бодягин.                                                                                                                                       
За ним расположились, заняв второе и третье места 
соответственно Егор Назатов и Денис Кубарко  --  тоже 
выпускники колледжа.

Не лишне отметить, что победитель регионального 
чемпионата по компетенции «массаж» в составе команды 
города Красноярска примет участие в национальном эта-
пе чемпионата «Абилимпикс» в Москве. Проведению кон-
курса помогали волонтеры из числа студентов колледжа, 
команду которых возглавлял студенческий совет во главе 
с его председателем  Кириллом Крашенинниковым.                                                              
В составе организаторов чемпионата – Правительство 
Красноярского края, Министерство образования и науки 
Красноярского края, Министерство здравоохранения 
Красноярского края и др.

Для нашего университета создание региональной пло-
щадки национального чемпионата «Абилимпикс» -- еще 
один социально значимый проект в рамках Государствен-
ной программы «Доступная среда» на 2011–2020 годы. 

Начиная с 2013 года мы 
подготовили уже четыре 
поколения «красных но-
сиков», и не собираемся 
останавливаться на до-
стигнутом. За это время мы 
посетили столько  детских 
больниц, столько стаци-
онаров различной нозо-
логии и около 1000 детей 
согрели своими улыбками.                                       
А сколько детей еще ждут 
нашего прихода!  Ведь 
«Больничная клоунада» - 
это яркие эмоции для детей 
каждый месяц, это веселая 
и увлекательная игра с те-
рапией одновременно.

Для регулярных выхо-
дов в стационары ведется 
тщательная подготовка 
выступлений и проводят-
ся постоянные консуль-
тации психологов для 
клоунов - они рассказы-
вают о том, как правильно 
работать с особенными 
детьми.       А занимаются 
всем этим очень нужным 
и полезным делом не-
равнодушные люди из 
добровольческого движе-
ния Студенческого совета 
КрасГМУ при активном 
содействии МЦ «Доброе 
дело».

«Возможности адаптивной физической культуры в 
комплексной реабилитации детей с ограниченными воз-
можностями здоровья» так назывался состоявшийся 
15 сентября мастер-класс, в котором приняли участие 
студенты направления подготовки «Социальная работа»  
и студенты- второкурсники педиатрического факультета  
нашего университета. Проводили его специалисты по со-
циальной работе и АФК МБУ СО «Радуга» Ю. Ю. Савельева, 
О. В.  Бурченкова под руководством доцента кафедры ОЗ 
и З с курсом социальной работы А. В. Жаровой.

Цель мастер-класса – в получении студентами опыта приме-
нения АФК в реабилитационном процессе и волонтерской дея-
тельности в работе с семьями, воспитывающими детей с ОВЗ.

Необходимо отметить, что адаптивная физическая культура 
(АФК) — это комплекс мер спортивно-оздоровительного характе-
ра, направленных на реабилитацию и адаптацию к нормальной 
социальной среде людей с ограниченными возможностями, 
преодоление психологических барьеров, препятствующих ощу-
щению полноценной жизни, а также сознанию необходимости 
своего личного вклада в социальное развитие общества. 

Особое значение АФК приобретает в реабилитационной рабо-
те с детьми, имеющими нарушения в развитии и имеет особое 
социальное и медицинское значение. Методика адаптивной 
физической культуры в детском возрасте имеет существенные 
отличия, обусловленные аномальным развитием физической и 
психической сферы ребенка, что является необходимым знани-
ем и навыком для студентов данных факультетов.

Мастер-класс проводился на открытой детской площадке и 
предполагал участие детей с ОВЗ в различных видах двигатель-
ной активности с помощью студентов КрасГМУ. Проведенный 
совместно и с хорошим настроением комплекс физических 
упражнений позволил стимулировать позитивные морфофунк-
циональные сдвиги в организме ребенка, формируя необходи-
мые ему двигательные координации. Для студентов проведение 
подобного мастер-класса позволило не только получить прак-
тический навык, но и понять, что магистральным направлением 
адаптивной физической культуры является формирование 
двигательной активности, как биологического и социального 
факторов воздействия на организм и личность ребенка.



Наш адрес:
Красноярск-22, ул. Партизана Железняка, 1 

Медуниверситет. E-mail: pirh@mail.ru
Тел. 220-05-41

Газета изготовлена 26.10.2017
в ООО «Знак» (тел. (391) 201-97-87)

Редактор
В. П. ПЫРХ

Ответственность за подборку и точность приведенных 
фактов и прочих сведений несут авторы материалов. 

Заказ № 2791. Тираж 999 экз. 

СПОРТРЕПЛИКА

Ежегодно с сентября по октябрь в нашем универси-
тете проходит «Спартакиада первокурсников». Не стал 
исключением и этот год: команды студентов-первокурс-
ников КрасГМУ соревновались по восьмии видам спор-
та: легкоатлетической эстафете (мужчины и женщины), 
мини-футболу, настольному теннису, баскетболу (муж.), 
волейболу (муж.), волейболу (жен.), а также в плавании ( 
мужчины и женщины).

Торжественное открытие Спартакиады первокурсни-
ков КрасГМУ прошло седьмого сентября на стадионе 
«Университетский». На нем, кроме спортсменов, присутство-
вало руководство вуза, ответственные за спортивно-массо-
вую работу преподаватели, судьи.

И, конечно же, зрители, которые не равнодушны к спортив-
ным достижениям своих товарищей. Тем более, что студен-
ты, хорошо проявившие себя на Спартакиаде, могут быть по-
том приглашены в спортивные сборные нашего университета 
и выступать за него на различных спортивных состязаниях. 
На  краевой Универсиаде, Фестивале спорта медицинских и 
фармацевтических вузов России и так далее.

И вот, наконец, третьего октября состоялся заключитель-
ный этап Спартакиады первокурсников, мужское и женское 
плавание, и можно подвести ее итоги.

Места распределились таким образом: первого места удо-
стоена команда лечебников первого потока ( ответственная 
–Лариса Валерьевна Харламова). 

На втором месте команда первокурсников специально-
сти «Педиатрия» (ответственный –Максим Александрович 
Карпович). 

А третьими стали первокурсники  фармацевтического кол-
леджа (ответственная –Валентина Николаевна Харюшина).

Теперь важно закрепить полученные результаты и сделать 
студентам занятия физической культурой нормой каждого дня.

Вера ВЕСНИНА, 
главный судья Спартакиады первокурсников,

руководитель спортивного клуба «Медик».

Сразу же пишу по по-
чте письмо Дмитрию 
Анатольевичу Россиеву –  
нашему главному сетевому 
богу: так, мол, и так, это же 
сущей воды невежество. Или 
образованщина, называйте, 
как хотите. Не может человек, 
отучившийся в Уральском 
федеральном университете, 
созданном, кстати, только в 
2011 году, руководить вузов-
ской газетой «Медик» Это же 
нонсенс! 

А именовать задним чис-
лом названия городов или уч-
реждений, вещь для любого 
грамотного человека недопу-
стимая.  Ну не мог, например, 
тот же великий немецкий фи-
лософ Иммануил Кант ро-
диться в Калининграде – он 
был рожден в Кенигсберге, 
как бы кому это не нрави-
лось. И товарищ Ленин ро-
дился в Симбирске, а не в 
Ульяновске. И даже това-
рищ Сталин учился какое-то 
время в Тифлисской, а не в 
Тбилисской духовной семи-
нарии.

Да и обижает это меня: ког-
да в 1967 году я поступал в 

Уральский государственный 
университет, то Уральский 
политтех – нынешний феде-
ральный университет, УПИ, 
так он тогда назывался, был 
чем-то вроде ремесленного 
училища. В УПИ я бы никогда 
не поступал…

Но на письмо мое не от-
ветили, и порочащую мое 
достоинство запись из моего 
резюме  не убрали. Ну что ж,  
подумал я тогда, у вас сайт, а 
у нас –  университетская газе-
та, будем соревноваться. Не 
идти же мне с этим к ректору!

А потому по-прежнему стою 
на своем: прошу внести в мои 
личные данные на сайте 
КрасГМУ запись из моего лич-
ного дела:

Виталий ПЫРХ посту-
пил в 1967 году и окончил 
с «красным» дипломом  
в 1972 очный факультет 
журналистики Ордена Тру- 
дового Красного знамени 
Уральского государствен- 
ного университета имени 
А. М. Горького (Свердловск). 
Только и всего. 

Виталий ПЫРХ

Как-то зашел я минувшим летом на свою страничку уни-
верситетского сайта, и к своему ужасу обнаружил, что я, 
оказывается, окончил в 1972 году  Уральский федеральный 
университет им. Б. Н. Ельцина – кто-то изменил старую за-
пись, сам бы я до такого не додумался… 

СПАРТАКИАДА
ПЕРВОКУРСНИКОВ

ВЕРНИТЕ МОЙ 
УНИВЕРСИТЕТ!

«НАШ» ХРАМ 
В БОЛЬШОЙ МУРТЕ

ФОТОРЕПОРТАЖ

16 июня в п. Большая Мурта, где проходила 
третья ссылка В. Ф. Войно-Ясенецкого, состоя-
лось освящение храма святителя Луки.

Произошло это событие на территории централь-
ной районной больницы, как раз напротив здания, где 
проводил операции В. Ф. Войно-Ясенецкий, оставив-
ший о себе память в сердцах многих сотен людей.

Одновременно с храмом состоялось торжествен-
ное открытие Духовного медико-просветительского 
центра, построенного при поддержке красноярских 
властей. Первым его посетителям были представ-
лены доклады и сообщения о жизни и деятельно-
сти знаменитого хирурга и архиепископа Луки, а 
также состоялся круглый стол «Мое призвание – 
мужицкий врач» под председательством академика 
Александра Чучалина.

В рамках торжественных мероприятий также со-
стоялась мультимедийная презентация специаль-
ного издания «Праведник века», в каждом экзем-
пляре которого находилась икона святителя Луки, 
освященная у его святых мощей в  Симферополе. 

ЭТО ЛЮБОПЫТНО

Но призадумайтесь, по-
жалуйста, над нижепри-
веденными фактами (а 

факты, как говаривали 
когда-то наши вожди, 
упрямая вещь!): боль-

шинство руководителей 
европейских государств 
(а также княжеств и коро-
левств) не имеют детей! 
Например:
• Макрон , вновь избран-
ный президент Франции, 
не имеет детей. 

• Канцлер Германии 
Ангела Меркель не имеет 
детей. 
• Британский премьер 
Тереза Мэй не имеет де-
тей. 
• Итальянский премьер 
Паоло Джентилони не 

имеет детей.
• а также … Голландии 
Марк Рютте, 
• а также … Швеции 
Стефан Лёвен, 
• а также … Люксембург 
Беттель,
• … Шотландии Никола 
Стерджен также не име-
ют детей. 
•  Не имеет их и Жан-
Клод Юнкер, президент 
Европейской комиссии.

Не странно ли, правда? 
А ведь они принимают 
судьбоносные решения, 
влияющие не только на 
жизнь и судьбу живущих 
сегодня граждан, но и на 
завтрашние судьбы на-
родов  мира.
А кто будет жить завтра?
Наши дети. 
Так и хочется поблаго-
дарить их всех за заботу 
о них!

БЕЗДЕТНАЯ ЕВРОПА
Заголовок не только провокационный, но и двус-

мысленный. А куда они там делись? Вроде бы 
копошатся везде…


